
ACTA DEL CONSEJO DE LA ESCUELA DE MATEMÁTICA 
REALIZADO EL DIA  14.09.2009   HORA 1:30   p.m. 

 

Asistentes: 
Director     Francisco Tovar 
 
Jefe de Departamento    Mariela Castillo 
 
Representantes Profesorales Ramón Bruzual, Laura Galindo, Mercedes 

Arriojas  y Elio Méndez 
 
Representante Estudiantil  Iván Zea 
 
1. Consideración del Orden del Día.  
2. Consideración de la Minuta Complementaria: 13.07.2009 
3. Lectura y Consideración del Acta de fecha: 13.07.2009 
4. Informes traerlos por escrito.  

4.1. Informe del Director:  
 A finales del mes de julio llegaron los equipos donados a la Facultad de Ciencias 

por la empresa Odebrecht. Llegaron 48 desktop y dos servidores, 40 de estos 
equipos son para la Escuela de Matemática.   

 Este donativo fue a través de la LOCTI y con la ayuda del Prof. Nelson Merentes. 
Desde el 31 de agosto el equipo de auxiliares de los Laboratorios de Docencia, 
Cómputo Científico y Proesa comenzaron a instalar las nuevas computadoras. 

 Ocurrieron varios robos en la Facultad  de Ciencias durante el período vacacional: 
- Edificio de Microscopia 3 toneladas de cable (no pertenecientes a la Facultad). 
- ICTA varias computadoras. 
- IBE  varias computadoras. 

 En respuesta a la falta de seguridad, las autoridades de la Facultad iniciaron los 
trámites para instalar un circuito de cámaras en las áreas de: estacionamiento, 
puertas de acceso principal y decanato. 

 Próximamente se realizarán visitas programadas a los nuevos edificios de aulas y 
laboratorios. 

 Terminaron la estructura del edificio sede de la Escuela de Matemática, van a 
impermeabilizar el techo para evitar deterioro de la estructura, porque ya se 
agotaron los recursos para continuar la obra. 

 Se identificarán los carros que pertenecen a la Facultad con dos calcomanías grandes 
ubicadas en las puertas. 

 Tendremos nuevas calcomanías para los vehículos de los profesores y personal 
administrativo de la Facultad. 

 La Coordinación Administrativa ya tiene los porta carnet para todos los miembros 
de la Facultad, pronto se entregarán. 

 En vacaciones se presentaron dos auditores de la Contraloría General de la 
República, para confirmar que estamos aplicando la nueva Ley de Contrataciones. 

 El próximo miércoles 16.09.2009, la Facultad firmará un convenio con el Banco 
Central de Venezuela, se creará la cátedra Banco Central, con el ingreso de este 
convenio se adecuaron varias aulas, siguiendo el esquema de la Sala Aristegueta. 
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4.2. Informe del Jefe del Departamento.  
• Se consignó las Estadísticas de los cursos dictados por el Departamento de 

Matemática en el  Curso Intensivo de 2009. 
• Este semestre se abrieron 13 secciones de Matemáticas I (808 estudiantes), 8 

secciones de Matemáticas II (491 estudiantes) y 7 secciones de Matemáticas III 
(322 estudiantes). 

• Se contrató por emergencia docente al Lic. Ronald Ramírez y la Comisión de 
Docencia le asignó una sección de Matemáticas I. 

• El Prof. Robert Espitia Coordinador de Matemáticas II, informó que los profesores 
María Verónica González y Andrés Leal no están dictando clases y que le 
informaron a los estudiantes de sus secciones, que las clases se retomarían el jueves 
de esta semana. Le envié un correo electrónico informando la resolución del 
Consejo de Escuela. No se ha recibido respuesta. 

• La Sra. Diosa Nieto solicitó un permiso para estudiar basada en la cláusula Nº 23 
entre la UCV y la AEA de la UCV.  

• Se debe realizar la reunión semestral con los Profesores. Propongo el jueves 17 de 
septiembre a las 3:00 pm. 

• Los profesores Adriana Padrón y Jonnathan Otero entregaron el informe sobre el 
desempeño de los preparadores que fueron designados. 

• El Prof. Giovanni Figueroa, Coordinador de Matemáticas I informó que a un  
estudiante  le  detectaron la  gripe AH1N1. Consideró necesario informar a las 
autoridades de la Facultad, asimismo a los estudiantes y el personal docente y 
administrativo de esta situación, colocar en la Dirección, Departamento y 
Laboratorio así como en los baños del departamento gel antibacterial y estar atentos 
a cualquier síntoma.  

 
4.3. Informe de las Comisiones.      

El Prof. Elio Méndez, Coordinador de la sub-unidad de Asesoramiento Académico, 
informó que la Oficina de Control de Estudios permitió que estudiantes de la 
Escuela de Matemática, incursos en artículo 6 se inscribieran sin previo estudio por 
parte de la Oficina de Orientación. 
El Consejo opinó que se le debe solicitar un informe a la Prof. Damaris Barrantes 
acerca del procedimiento 
 

4.4. Informe de la Delegación Profesoral. No hubo  
 

4.5. Informe de la  Delegación Estudiantil.  
El delegado informó que los certificados del Taller TForma los tiene el Br. Sahid 
Leal y pronto será entregado a la Dirección de la Escuela. 
 

5. Comunicación de la Prof. Mariela Castillo quien notifica que su período como Jefa del 
Departamento culmina el 15 de octubre del presente año. 
El Consejo decidió solicitar al Consejo de Facultad la apertura del período de postulaciones 
para optar al cargo de Jefe del Departamento de Matemática. 
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6. Comunicación de la Prof. Glaysar Castro solicitando permiso para viajar a Francia del 23 de 
septiembre al 22 de octubre del presente año, por motivos personales. 
El Consejo avaló la solicitud de la Prof. Castro. 
 

7. Comunicación de la Prof. Cristina Balderrama, solicitando permiso para dictar la asignatura 
Variable Compleja en el Postgrado de Matemática del IVIC, para el semestre II-2009. 
El Consejo avaló la solicitud de la Prof. Balderrama. 
 

8. Comunicación del Prof. Elio Méndez, Coordinador de la Comisión de Investigación, 
informando que en reunión del día 09.09.2009, se avaló el primer informe semestral, 
correspondiente al periodo octubre 2008 – abril 2009, del Plan de Formación y Capacitación 
de la Instructora Jolymar Salas, presentado por su tutor Dr. José Rafael León.  
El Consejo avaló el informe de la Prof. Salas, sujeto a modificaciones. 
 

9. Comunicación del Prof. Elio Méndez, Coordinador de la Comisión de Investigación, 
informando que en reunión del día 09.09.2009, se avaló el primer informe semestral, 
correspondiente al periodo enero – julio 2009, del Plan de Formación y Capacitación del 
Instructor Luis Daniel Paredes, presentado por su tutora Dra. Mercedes Arriojas.  
El Consejo avaló el informe del Prof. Paredes. 

 
10. Comunicación del Prof. Elio Méndez, Coordinador de la Comisión de Investigación, 

informando que en reunión del día 09.09.2009, se avaló el primer informe semestral, 
correspondiente al periodo enero – julio 2009, del Plan de Formación y Capacitación de la 
Instructora Carmen Da Silva, presentado por su tutor Dr. José Luis Sánchez.  
El Consejo avaló el informe de la Prof. Da Silva. 

 
11. Comunicación del Prof. Elio Méndez, Coordinador de la Comisión de Investigación, 

informando que en reunión del día 09.09.2009, se avaló el primer informe semestral, 
correspondiente al periodo enero – julio 2009, del Plan de Formación y Capacitación de la 
Instructor José Benito Hernández, presentado por su tutor Dr. José Rafael León.  
El Consejo avaló el informe del Prof. Hernández, sujeto a modificaciones. 

 
12. Comunicación del Prof. Elio Méndez, Coordinador de la Comisión de Investigación, 

informando que en reunión del día 09.09.2009, se avaló la solicitud de subvención de 
matrícula ante el CDCH, para la Prof. Annkarys Gómez, para culminar su doctorado. 
El Consejo avaló la solicitud de la Prof. Gómez. 

 
13. Designación de Jurado para el Concurso de Preparador I. 

El Consejo aprobó el jurado y las fechas en que se realizará el concurso, quedando de la 
siguiente manera: 
Fecha de entrega de documentos: del 15 al 22 de septiembre 2009. 
Fecha tentativa: del 6 al 9 de octubre de 2009. 
 
Jurado Principal      Jurado Suplente 
Prof. Cristina Balderrama (Coordinadora) 
Prof. Mairene Colina (Suplente de la Coordinadora) Prof. Manuel Maia 
Prof. Tomás Guardia     Prof. Mauricio Angel 
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14. Comunicación del Prof. Imanol Ajuria, solicitando permiso para viajar a Londres y Miami del 
11 al 25 de septiembre del presente año, por motivos personales. 
El Consejo avaló la solicitud del Prof. Ajuria. 
 

15. Comunicación de la Prof. Jolymar Salas, Coordinadora de la Comisión de Inscripción, 
informando acerca del proceso de inscripciones efectuado el día jueves 03.09.2009. 
El Consejo se da por informado y se enviará una carta de agradecimiento a la Prof. Salas. 

 
16. Comunicación de la Prof. Jolymar Salas, Coordinadora de la Comisión de Inscripción, 

emitiendo su opinión acerca de los estudiantes que inscriben dos o más veces Seminario II y 
Trabajo Especial de grado, siendo los siguientes: 

  
- Mónica Álvarez C.I. 13.614.614 Tutora: Prof. Mercedes Arriojas 
- Joseph Francisco C.I. 14.851.591 Tutor: Prof. Ventura Echandia 
- Valeska La Torre C.I. 17.125.596 Tutor: Ricardo Ríos 
- José Vásquez  C.I. 14.788.116 Tutor: Prof. Ricardo Ríos 
- Karen Méndez C.I. 15.805.659 Tutora: Econ. Clarizaimar Rojas 
- Samuel Flores  C.I. 13.899.244 Tutor: Mauricio Angel 
- Sixto Betancourt C.I.  3.436.122 Tutor: Ricardo Ríos 

 
El Consejo negó la solicitud del Br. Samuel Flores y el resto de las solicitudes fueron 
aprobadas. 

 
17. Comunicación del Prof. José Luis Sánchez, solicitando la apertura de la asignatura 

Ecuaciones Funcionales, la cual será dictada como estudios dirigidos a la Br. Thaiser 
Barrantes, para el semestre II-2009. 
El Consejo aprobó la solicitud del Prof. Sánchez. 
 

18. Comunicación del Br. Frank Pietro, C.I. 18.111.540, solicitando le permitan inscribir 
extemporáneamente la asignatura Teoría de Categorías, la cual será dictada por la Prof. Laura 
Galindo, para el semestre II-2009. 
El Consejo aprobó la solicitud del Br.Prieto. 
 

19. Comunicación del Br. Reyfel José Mendoza, C.I. 19.753.462, solicitando le permitan 
inscribir simultáneamente las asignaturas Geometría Básica y Geometría Diferencial, con 
exceso de créditos, para el semestre II-2009. 
El Consejo decidió que el Br. Mendoza curse la asignatura Geometría Básica e inscriba 
Geometría Diferencial cuando le corresponda. 
 

20. Comunicación de la Br. Stephany Isabel Tovar, C.I. 19.565.986, solicitando le permitan 
inscribir simultáneamente las asignaturas Álgebra I, para el semestre II-2009. 
El Consejo aprobó la solicitud  de la Br. Tovar. 
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21. Comunicación de la Br. Ysamar Meza C.I. 19.137.878, solicitando le permitan inscribir 
extemporáneamente la asignatura Métodos Iterativos para Sistemas Lineales (código 6143), 
de la Escuela de Computación, la cual será dictada por la Prof. Brígida Molina, y se le 
convalide como una materia electiva de 6 créditos, para el semestre II-2009. 
El Consejo aprobó sólo la inscripción de la asignatura Métodos Iterativos para Sistemas 
Lineales (código 6143) de la Escuela de Computación. 

 
22. Comunicación del Br. Ronaldys Rosario, C.I. 18.323.995, solicitando le permitan inscribir 

extemporáneamente la asignatura Métodos Iterativos para Sistemas Lineales, la cual será 
dictada por la Prof. Brígida Molina y se le convalide como una materia electiva de 6 créditos, 
para el semestre II-2009. 
El Consejo aprobó sólo la inscripción de la asignatura Métodos Iterativos para Sistemas 
Lineales (código 6143) de la Escuela de Computación. 

 
23. Comunicación de la Br. Freysimar Solano, C.I. 17.980.058, solicitando le permitan inscribir 

extemporáneamente las asignaturas Matemáticas IV y Métodos Iterativos para Sistemas 
Lineales, la cual será dictada por la Prof. Brígida Molina y se le convalide como una materia 
electiva de 6 créditos, para el semestre II-2009. 
El Consejo aprobó la inscripción de las asignaturas Matemáticas IV y Métodos Iterativos 
para Sistemas Lineales. 
 

24. Comunicación del Br. Daniel A. Rodríguez, C.I. 17.977.556, solicitando le permitan inscribir 
extemporáneamente la asignatura Métodos Iterativos para Sistemas Lineales, la cual será 
dictada por la Prof. Brígida Molina y se le convalide como una materia electiva de 6 créditos, 
para el semestre II-2009. 
El Consejo aprobó la inscripción de las asignaturas Métodos Iterativos para Sistemas 
Lineales y  recomienda al Br. Rodríguez que no debe inscribir otra asignatura electiva con 
menos de seis (6) créditos. 
 

25. Comunicación del Br. Marco Antonio Enciso, C.I. 83.020.425, solicitando le permitan 
inscribir  simultáneamente las asignaturas  Introducción a la Computación y Álgebra I, con 
exceso de créditos, para el semestre II-2009. 
El Consejo negó la solicitud del Br. Enciso,  
 

26. Comunicación de la Br. Jesica Sanmartin Limes, C.I. 16.970.832, solicitando le permitan 
inscribir extemporáneamente la asignatura Estadística, la cual será dictada por el Prof. José 
B. Hernández, para el semestre II-2009. 
El Consejo aprobó la solicitud de la Br. Sanmartín. 
 

27. Comunicación del Br. Alejandro Febres, C.I. 16.007.731, estudiante de la Licenciatura de 
Física, solicitando le permitan inscribir extemporáneamente la asignatura Procesamiento 
Digital de Imágenes (código 8011), la cual será dictada por el Prof. Wuilian Torres, para el 
semestre II-2009. 
El Consejo aprobó la solicitud del Br. Febres. 
 

28. Comunicación del Br. Hovsep Pernalette, C.I. 18.009.309, solicitando le permitan inscribir 
extemporáneamente la asignatura Series de Tiempo, para el semestre II-2009. 
El Consejo aprobó la solicitud del Br. Pernalette. 
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29. Comunicación del Br. Joaquín Alegre, C.I. 18.995.792, solicitando le permitan inscribir 
extemporáneamente la asignatura Cálculo Científico (código 6105), la cual será dictada por 
el Prof. Otilio Rojas, para el semestre II-2009. 
El Consejo aprobó la solicitud del Br. Alegre. 

 
30. Comunicación del Br. Expedito Cedeño, C.I. 18.099.367, solicitando le convaliden la 

asignatura de Principios de Biología como asignatura Básica General. 
El Consejo negó la solicitud del Br. Cedeño porque no completa el número de créditos de la 
asignatura Básica General. 

 
31. Comunicación de la Br. Lysis González, C.I. 18.357.232, solicitando le convaliden en la 

asignatura de Principios de Biología más un crédito de los estudios complementarios, como 
asignatura Básica General. 
El Consejo aprobó la solicitud de la  Br. González. 
 

32. Comunicación del Br. Reinaldo Villanueva, C.I. 16.970.363, solicitando le permitan retirar la 
asignatura Geometría Básica para inscribir la asignatura Probabilidades, para el semestre II-
2009. 
El Consejo aprobó la solicitud del Br. Villanueva. 
 

33. Comunicación del Br. Lorenzo Castagno, C.I. 18.249.100, solicitando le permitan inscribir 
extemporáneamente la asignatura Álgebra Homológica (código 8960), con exceso de 
créditos, la cual será dictada por el Prof. Mauricio Angel,  para el semestre II-2009. 
El Consejo negó la solicitud del Br. Castagno y le sugieren al bachiller que debe rehacer la 
solicitud. 
 

34. Comunicación del Br. Elías Chacón, C.I. 187.983.776, solicitando le permitan inscribir 
extemporáneamente la asignatura Tópicos en Filosofía de las Matemáticas,  la cual será 
dictada por el Prof. José Luis Adámes,  para el semestre II-2009. 
El Consejo aprobó la solicitud del Br. Chacón. 
 

35. Comunicación del Br. Carlos González, C.I. 17.980.310, solicitando le permitan inscribir 
extemporáneamente la asignatura Matemáticas IV (código 2273), con exceso de créditos, 
para el semestre II-2009. 
El Consejo aprobó la solicitud del Br. González. 

 
36. Comunicación de la Br. Mariana García, C.I. 16.671.068, solicitando le permitan inscribir 

extemporáneamente la asignatura del Seminario I, Seminario II y Trabajo Especial de Grado, 
para el semestre II-2009. 
El Consejo aprobó la solicitud de la Br. García. 

 
37. Designación de una comisión que se encargue de los lineamientos del funcionamiento de los  

laboratorios de Cómputo Científico y Docencia. 
El Consejo designó a los profesores Mercedes Arriojas, Mariela Castillo y Francisco Tovar. 
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38. Incumplimiento de las actividades docentes de la Prof. María Verónica González, quien 
asistió a las XXII Escuela Venezolana de Matemáticas, realizadas en Mérida, sin el 
respectivo permiso.  
El Consejo decidió que el Coordinador de la asignatura Matemática II, prepare un informe y 
el mismo sea completado por la Comisión de Docencia. 

 
39. Incumplimiento de las actividades docentes del Prof. Andrés Leal, quien asistió a las XXII 

Escuela Venezolana de Matemáticas realizadas en Mérida, sin el respectivo permiso. 
El Consejo decidió que el Coordinador de la asignatura Matemática II, prepare un informe y 
el mismo sea completado por la Comisión de Docencia. 
 

 
 

MINUTA COMPLEMENTARIA DEL DÍA   14.09.2009 
 
 
01. Comunicación del Prof. Rafael Prieto, informado que no asistió a la XXII Escuela Venezolana 

de Matemática, a realizarse en Mérida, del 9 al 15 de septiembre del presente año. 
Aprobado 

 
02. Comunicación del Prof. Argenis Méndez, informado que no asistió a la XXII Escuela 

Venezolana de Matemática, a realizarse en Mérida, del 9 al 15 de septiembre del presente año. 
Aprobado 

 
03. Nombramiento del Lic. Ronald Ramírez, como Docente Temporal, Dedicación Convencional, 

a partir del 07.07.2009  hasta el  31.12.2009. 
Aprobado 

 
04. Comunicación de la Sra. Diosa Nieto, personal administrativo del Departamento, solicitando 

permiso para cursar estudios en la Escuela de Computación, semestre II-2009. 
Aprobado 
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